
1 番 6 番 9 番
10 番 11 番

10:00　開会
産業振興部⻑ ⼈事異動による職員紹介
農業委員会事務局⻑ ⼈事異動による職員紹介後に退席

10:04　暫時休憩
10:05　再開

　　　　　

・　検体を送った町⺠は5名。すべて陰性。2⽇間で結果が出る。
・　学校は、道教育委員会からの指示で閉鎖中。
・　地域住⺠からの要望があれば、私に寄せていただきたい。
・　スピーディーに進めてほしい。
・　了解した。他の委員会でも説明したい。

10:14　暫時休憩
町⻑退席

委員⻑ 10:14　再開
出席委員4名、欠席1名、員外1名、会期1⽇
【産業振興部所管事務調査】

事務局⻑

今⻄9番

委員⻑ 9番 今⻄
町⻑ 曽根

委員外の出席

出席

篠田　敬介 出席

会議に付した事件及び会議結果など
発言者 会議経過　※所管毎に議事を⾏う事情等により議事番号が前後することがある。

一般 0名 報道関係者

佐竹　和仁

⻄原　　浩

農業
委員会 藤巻　成司

出席
管理課主査 建築住宅課主査 建築住宅課主査 事業課主査

板垣　正博 出席 植松　拓也 出席

事務局職員

今⻄

農業委員会主査
欠席

議⻑
1名

0名 合計 0名

委員⻑ 9番

合計小島　　実
傍聴者数

産業
振興部

産業振興部⻑ 産業振興部次⻑兼⽔産みどり課⻑

農業委員会事務局⻑ 農業委員会主幹
中村　公一

門脇　芳則

出席

出席 木　直⼈ 出席

⽔産みどり課主幹
大坂　恒夫 出席

合計 1名

宮越　正⼈
小林　敏之委員の出欠

建設
⽔道部

伊藤　武史 出席 入田　浩明
事業課主査 上下⽔道課主査

廣島　静治 出席

農政課主幹
出席

理事者

出
席
説
明
員

欠席
出席

小湊　昌博 出席 小野　武史 出席

出席

建設⽔道部⻑ 建設⽔道部次⻑兼管理課⻑

今⻄　和雄大内　省吾
瀧川　榮子

出席
出席

田畑　直樹 出席
農政課⻑

商工観光課主幹

農政課主査 農政課主査 ⽔産みどり課主査
武田　文吉 出席 寺澤　淳司 出席

出席

古⾥　達也 出席

出席

袴田　充輝 出席

外石　昭博 出席 前道　陽司福原　仁史

令和2年第4回産業建設常任委員会　要点記録

開閉会⽇時 令和2年4⽉21⽇（⽕曜⽇) 会議場所 委員会室２・3
開会 10:00
閉会 13:40

堀込　美穂 出席

商工観光課⻑

上田　健一 出席 岩口　裕昭

川畑　智明

商工観光課主幹

門脇
中村

委員⻑ 9番 今⻄

町⻑ 曽根

・　急遽、町⻑から、新型コロナウイルス感染症対策に関して説明したい旨の申入れが
あるので、お受けする。

町⻑
曽根　興三 出席

出席
上下⽔道課⻑ 事業課主幹

建築住宅課⻑
山岸　英一 出席 伊藤　一成 出席

事業課⻑

上下⽔道課主幹 管理課主査

・　商工会から要請のあった飲⾷業・宿泊業者計69件（上下⽔道免除件数︖）に
対して予備費を使ってでも支援準備したい。迅速に進めたい。



令和2年第4回産業建設常任委員会　要点記録
挨拶

産業振興部⻑ 挨拶及び概要説明
議事1　所管事務調査について

(1)　別海町酪農研修牧場について
農政課⻑ 資料により内容説明

1　協議に至った基本事項　　
2　現状について
3　現状を踏まえた⾒解　　
4　今後の方向性について
5　取組時期等について　　
6　今後の課題等につい

質疑
委員 ①　今後の方向性の中で、必要最低限の⾦額基準はあるか。
農政課⻑

委員 ②　第2実験牧場の廃止までの具体的な修繕は何か。
農政課⻑

委員

農政課⻑

産業振興部⻑

委員

農政課⻑

①　第2実践牧場は、経費が嵩むから廃止するのか。
農政課⻑ ①　経費より⼈員確保が厳しいことが1番。

農政課⻑
　

農政課⻑ ③　あくまでも研修施設であり、生産施設ではない。
(2)　⽔産業振興策について

産業振興部次⻑ 資料により内容説明
別海町ニシン種苗生産センター改修計画
5か年計画で121,748千円

質疑

産業振興部次⻑
　

委員⻑ 9番

11番 瀧川
小野

11番

小野

門脇
今⻄

委員⻑ 9番 今⻄

委員⻑ 9番 今⻄

瀧川
小野

1番 宮越

小野

門脇

1番 宮越

小野

委員⻑ 9番 今⻄

委員⻑ 9番 今⻄
小野

小野

委員⻑ 9番 今⻄

小野
委員⻑ 9番 今⻄

小湊

委員⻑ 9番 今⻄
委員⻑ 9番 今⻄

小湊

①　牧草作業の外部委託で、機械更新・整備が不⽤になることが考えられ
る。第2実践牧場は廃止するので、それまでは最低限の改修とする。

①　基本事項で、指導員・アドバイザーの高齢化とあるが、各JAから職員の
出向はないのか。ほかの機関からはどうか。
①　町としてはJAからの出向を願っているが、⼈⼿不⾜と聞いている。継続し
て要請していきたい。
①　現在、場⻑、副場⻑ともに普及員OBである。将来は、プロパーのJA職
員を願っている。3農協とも派遣は厳しい状況。
②　必要性は十分承知していると思うが、農協が研修牧場を守るという思い
はないのか・・・。その思いがあっても、それでも厳しいのか。
②　おっしゃるとおり。研修生はJA組合員になる。　ただ、今回は、施設の方
向性を議論したが、その他は今後各種会議で議論していきたい。

②　今後の方向性はさらなる綿密な話し合いが必要。JAへの運営移譲も含
め協議してほしい。第2牧場の廃止は、酪農工場にも影響があるのでは。
②　両方とも重要な施設。生乳が減るとべつかい乳業興社が困る。今後興
社経営のあり方も検討していく。

②　屋根の全⾯改修は数千万円かかるので、⾬漏りしない程度の補修を考
えている。

③　今後は、つなぎ方式で、放牧も含めた研修生の希望に沿った研修所とな
るのか。

①　漁は回復しているが安価。過去に単価500円の時期もあったが、現在は
44円。漁協は、獲れるだけ良いという考え。今後も必要な⿂種と考えている。
新⿂種はなかなか馴染まないが、今後も探っていきたい。

①　成果は上がっているようだが、漁業者にメリットは。何か問題はないのか。
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委員 ①　新⿂種を育てるために、この施設は使えるのか。
⽔産みどり課主幹

産業振興部⻑

(3)　ふるさと交流館の状況について
商工観光課⻑ 概要説明
商工観光課主幹 資料により内容説明　　　

ふるさと交流館の今後のスケジュールについて
質疑

委員 ①　指定管理者に明示する期限は。
商工観光課⻑

委員
商工観光課⻑

議⻑

議⻑

商工観光課⻑

委員全員 （「異議なし」の声あり）
・　資料の配布を求める。

11:00　暫時休憩　　　
基本協定及び年度協定の写しを受理

11:01　再開
商工観光課主幹 口頭により内容説明

ふるさと交流館の指定管理に係る基本協定等について
議事2　その他について

(1）新型コロナウイルスの影響について
①　商工関係業態の売上減少の実態について
資料により内容説明

商工観光課主幹

商工観光課⻑ ・　本⽇の朝刊で報道されたとおり、昨⽇、商工会⻑から町⻑に要望書
が提出された。商工会では良案が出なかったので、影響調査をもとに2
案、3案を推奨し、支援策が固まった。現在は、全事業者にアンケートを

新型コロナウイルス流⾏による町内企業影響額調査（令和2年4⽉17
⽇現在）

委員⻑ 9番

・　商工会では、⻘年部のテイクアウトやスタンプラリーなど、町のにぎわい
商店街創造支援事業によりイベントを⾏っている。3⽉17⽇にコロナウイ
ルス感染症による売上減少対策を呼び掛けたが、プレミアム商品券の提
案しかなく、来店⾃粛期間となったので、実施は厳しかった。4⽉7⽇〜
16⽇に町で影響調査を⾏った集計が、今回の資料となる。57件の事業
者から回答をもらった。3⽉の売上減少は、平均60万円だった。

今⻄

11番 瀧川
大坂

門脇

委員⻑ 9番 今⻄
田畑
岩口

11番 瀧川
委員⻑ 9番 今⻄

田畑

11番 瀧川
田畑

⻄原
委員⻑ 9番 今⻄

委員⻑ 9番 今⻄

岩口

堀込

田畑

⻄原

田畑

委員⻑ 9番 今⻄

委員⻑ 9番 今⻄

①　町⻑からの指示はない。町⺠から広く多くの意⾒を募り、アンケートの回答
をいただいて判断することになる。

①　以前は裁判沙汰になったので、早めに通知することが大事。

・　委員⻑、発言してもよろしいか。
・　発言を許す。

・　調査の参考とするため、指定管理者との協定書の写しを資料請求したい
ので、委員各位に諮りたい。

①　ニシンは継続される。かたわらでシジミ、マツカワ、ナマコなど、多種多様の
⿂種を育てているので、無駄にはならない。
①　ニシンをメインで種苗する。管内8漁協組合からも負担がある。決して無
駄にはならない。

①　過去の委託（使⽤貸借）時は、⺠法上で半年前であった。指定管理
の場合は⾏政処分になる。令和3年度末までに指定管理者に通知する。

①　町⻑は、9⽉までに通知すると申している。⺠法上は遅くても問題ないが、
9⽉には指定管理者の募集をするか否かが決まる。いずれにしても丁寧に説
明したい。

①　運営を止めるか、直営にするかなどの方向性について、町⻑からの指示は
あるか。
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質問
委員 ①　スピ－ド感が必要だ。早急にアンケートの集計を。
商工観光課⻑

産業振興部⻑

・　スピード感をもってほしい。
議⻑ ・　委員⻑、発言してもよろしいか。

・　発言を許す。
議⻑ ①　雇⽤調整交付⾦など、国等の施策はどうなっているか。
商工観光課⻑

議⻑ ①　町でも情報収集してほしい。。
商工観光課⻑ ①　各種情報は、今後提供したい。
議⻑ ②　町⺠への情報提供は。
商工観光課主幹

産業振興部⻑

②　外国⼈技能実習生等の状況について
資料により内容説明

農政課主幹 1　農業受入れ状況（令和2年4⽉現在）
・　北海道近代酪農協同組合
・　JA道東あさひ
・　JA中春別
・　JA計根別

⽔産みどり課主幹 2　漁業受入れ状況（令和2年4⽉現在）
野付漁協、尾岱沼の⽔産加工場2社で受入れ。

質問なし
(2)　農業委員の募集状況について

口頭による内容説明
農政課主幹 ・　募集期間は4/1〜5/1。現在27⼈が応募。調整済み。

質問なし
(6)　その他

春から初夏のイベントの状況について口頭により内容説明
商工観光課⻑ 「尾岱沼潮干狩りフェスティバル」及び「尾岱沼えびまつり」の中止について
産業振興部次⻑ 「別海町植樹祭」の延期について

　　　質疑なし質問なし
休憩　11:40
再開　13:00
【建設⽔道部所管事務調査】

・　委員会としても、いろいろな声を伝えていきたい。

大坂

田畑
小湊

委員⻑ 9番 今⻄

今⻄
今⻄

委員⻑ 9番
委員⻑ 9番

委員⻑

案、3案を推奨し、支援策が固まった。現在は、全事業者にアンケートを
追加依頼している。

①　早急に支援を届けたい。臨時会段階になると思うが、補助要綱を固
めたい。
①　4⽉の落ち込みを調べたい。4⽉中の開催は厳しいと思うが、早急に
臨時会を開いてほしいと考えている。

①　国の施策は補正予算可決後になる。今は、町単独分に⼒を入れて
いる。

②　町のホームページは、コロナウイルス感染症関連特別ページがある。そ
こから商工観光課ページに飛べるようになっている。
①　先ほどの町⻑の話では、飲⾷、宿泊業者から経営が厳しいとの声が
聞こえないと言っていたが、当然みんな厳しい。いかがか。
①　商工会から声がないと対応は難しい。生の声が欲しい。あれば、第2
弾、第3弾の対策をしたい。声を聞かせてほしい。

委員⻑ 9番

上田

委員⻑ 9番 今⻄
11番 瀧川

田畑

門脇

⻄原
委員⻑ 9番 今⻄

⻄原
田畑

⻄原

委員 10番

田畑

委員⻑ 9番

9番
上田

今⻄

門脇

⻄原

堀込

今⻄
今⻄

今⻄

小林

委員⻑ 9番 今⻄

委員⻑ 9番
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挨拶

建設⽔道部⻑ 挨拶及び⼈事異動による職員紹介、概要説明
(4）別海町橋梁⻑寿命化修繕計画について

事業課⻑ 資料により内容説明
1　背景
2　目的
3　計画概要
4　実績
5　法定点検について
6　今後の計画
7　主な施工例

質問
委員 ①　近接目視とは。
事業課⻑

事業課⻑

建設⽔道部次⻑
議事2　その他について

(3)　令和元年度除雪作業実績について
建設⽔道部次⻑ 資料により内容説明

1　除雪路線及び延⻑

・　全⾞出動6回
・　委託料合計138,158,065円

質問
①　最低保証額欄の「現在の最低保証額」48,180円とは何か。

建設⽔道部次⻑ ①　最低保証額に到達しなかった2台分の支払いをしたもの。

建設⽔道部次⻑ 資料により内容説明
令和元年度降⾬による修繕
・　修繕箇所24件（砂利道15件、舗装9件)

郊外地砂利道舗装化計画について
別海町郊外地砂利道舗装化計画図（令和2年1⽉6⽇現在）
・　郊外地砂利道の舗装計画127路線
・　第7次総合計画の舗装計画34路線

質問
議⻑ ・　委員⻑、発言してもよろしいか。

・　発言を許す。

(4)　災害発生時における郊外地道路の被災状況及び砂利道路の舗装計画につい
て

伊藤

①　次期修繕計画で盛り込んでいく。
①　毎年災害が起きているが対策は。
①　災害対応は⾒込んでいない。災害復旧事業で対応する。

2　除雪体制
3　除雪状況
公共施設除雪箇所一覧表
令和元年度除雪経費一覧表

令和元年度除雪実施状況報告書

袴田

①　計画では80橋を修繕することになっているが、実績は30橋である。計画
期間中の残った箇所の修繕は、厳しいと思われるが。

①　遠方目視の時は高いところが⾒えなかった。近接目視は、より近いところか
らボルトのゆるみや⻲裂等を確認できる。

委員⻑

委員⻑

委員⻑ 今⻄
山岸

委員⻑ 9番 今⻄

伊藤

袴田

9番 今⻄
11番 瀧川

袴田

9番 今⻄

9番

委員⻑ 9番 今⻄
⻄原

委員⻑ 9番 今⻄

委員⻑ 9番 今⻄
伊藤

委員⻑ 9番 今⻄

委員⻑ 9番 今⻄

委員⻑ 9番 今⻄
伊藤

委員⻑ 9番 今⻄
委員⻑ 9番 今⻄
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議⻑ ①　10カ年の予定とのことであるが、順番は決まっているのか。
建設⽔道部次⻑ ①　順番は決めていない。

①　砂利道を舗装にする条件はあるのか。
建設⽔道部次⻑

②　砂利道の大⾬被害が多いが、今後はどうするのか。
建設⽔道部次⻑ ②　住宅の張り付けの多いところから舗装化を進めていく。

(5)　新型コロナウイルス感染症の発生に伴う上下⽔道料⾦の措置について
資料により内容説明

上下⽔道課⻑

質疑
委員 ①　収束しない場合、減免の延⻑はあるか。
建設⽔道部⻑ ①　影響が⻑引くようであれば延⻑する。

①　現在の減免も大切だが、収束した時の支援は。
建設⽔道部⻑
議⻑ ・　委員⻑、発言してもよろしいか。

・　発言を許す。
議⻑ ①　69件のベースとなる台帳は何か。
上下⽔道課⻑ ①　⽔道台帳の「業務⽤」が対象件数。

閉会挨拶
閉会　13:40

減免規定
・　69件（宿泊施設12件、飲⾷店57件）

①　現在は悪化したもののみの対応。将来は、経済対策や対応を検討する。

①　農道は受益⾯積や農家⼾数で決まるが、単独事業についても張り付け
農家等で決めている。

1　支払いの猶予について

2　減免について

(1)　総務省通知の概要
(2)　本町の対応

(1)　減免措置とした経過
(2)　対象者

⻄原

伊藤

⻄原
伊藤

外石

山岸
委員⻑ 9番 今⻄

山岸
⻄原

委員⻑ 9番 今⻄

委員⻑ 9番 今⻄

外石

委員⻑ 9番 今⻄
11番 瀧川

委員⻑ 9番 今⻄
伊藤

委員⻑ 9番 今⻄

委員⻑ 9番 今⻄
委員⻑ 9番 今⻄


